



Fue capturado en cercanías de consulado chileno en La Paz:

Detienen en Bolivia a Pablo Muñoz Hoffman, último frentista prófugo por escape de la CAS

Cumplía en Chile condenas, entre otros hechos, por el atentado al ex comandante en jefe de la Fuerza Aérea general Gustavo Leigh, ocurrido en 1990, y por el crimen del retirado coronel de Carabineros Luis Fontaine

E. CANDIA y C. CARVAJAL

El paradero del integrante del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (FPMR) Pablo Muñoz Hoffman era una incógnita. La última vez que se supo de él fue el 30 de diciembre de 1996, cuando junto con otros tres frentistas (Mauricio Hernández Norambuena, Ricardo Palma Salamanca y Patricio Ortiz Montenegro), se fugó en helicóptero en una cinematográfica escapatoria de la Cárcel de Alta Seguridad (CAS), en la llamada "Operación Vuelo de Justicia".

Amarrados y colgados de una cuerda que sostenía la canasta que abordaron, lograron burlar la seguridad del recinto, mientras que con un fusil en la mano, los pasajeros de la aeronave comenzaron a disparar a los gendarmes ubicados en las torres del recinto. Muñoz Hoffman era el último de los cuatro exguerrilleros cuyo paradero era desconocido hasta hoy. Su escape se produjo junto a dos condenados por el asesinato del senador Jaime Guzmán, en 1991 (Palma Salamanca y Hernández Norambuena).

Prontuario y arma vinculada a caso Guzmán

Su historia con la cárcel comenzó años antes. El 22 de enero de 1992 un grupo de la Unidad Especial del FPMR se vio involu-

crado en un conflicto armado con Carabineros tras un asalto a una sucursal bancaria del Campus Oriente de la Universidad Católica, hecho que culminó con el secuestro de la familia Riveros Calderón. En dicha ocasión, Muñoz resultó baleado y fue detenido. En 1996, al momento de su fuga, cumplía condena por una decena de delitos.

JUZGADO
Desde la PDI confirmar que el detenido será puesto a disposición del 34° Juzgado del Crimen.

También protagonizó un atentado contra Gustavo Leigh, ex comandante en jefe de la Fuerza Aérea y Enrique Ruiz Bungler, exdirector de inteligencia de la institución. También fue autor del asesinato del coronel de Carabineros Luis Fontaine.

En el fallo en el que el ministro en visita Guillermo de la Barra condenó a 18 años de presidio a Raúl Escobar Poblete por el homicidio de Guzmán, el magistrado menciona que al momento de su detención, Muñoz portaba un arma que, tras ser analizada por el Laboratorio de Criminalística de Carabineros, se determinó que fue utilizada en los asesinatos del senador y del excoronel Fontaine.

Durante años no se tuvo mayor información sobre Pablo Muñoz Hoffman; incluso, en 2018, Interpol anunció que fue ubicado en Estados Unidos; sin embargo, un año después la información fue descartada, por lo que el paradero de Pablo Muñoz volvió a ser un completo misterio.

Eso hasta ayer, cuando la poli-



Pablo Muñoz Hoffman se fugó de la Cárcel de Alta Seguridad el 30 de diciembre de 1996.



Tras la fuga del penal, tanto Muñoz Hoffman como los demás frentistas exhibían fotos celebrando su libertad.

cía boliviana lo detuvo tras una alerta de las fuerzas de seguridad del Consulado chileno en La Paz. Así lo explicó el director nacional de Interpol Bolivia, Juan Carlos Bazoalto: "Una vez que

somos alertados por la policía de seguridad del consulado, nos apersonamos, lo interceptamos y logramos dar con la identidad de esta persona".

El policía boliviano mencionó

que se constató que el detenido "no ingresó" regularmente al vecino país, situación que reconoció. Sin embargo, no comunicó los motivos que le hicieron entrar a Bolivia y rondar el consulado nacional.

Versiones difieren sobre órdenes de detención

Su aprehensión, según su abogado, Alberto Espinoza, se debe al ingreso o migración ilegal en Bolivia, pero añade que su intención era regresar a Chile, pues había solicitado un salvoconducto para ingresar de forma regular a territorio nacional.

"Hasta donde yo sé no tiene en Chile una orden de detención; si quieren inventar una lo pueden hacer. Incluso su nombre fue bajado de la página web de la PDI como uno de los hombres más buscados por un recurso que presenté porque no había órdenes de detención vigentes", aseguró el defensor a "El Mercurio".

“Quiero pedirle al Presidente Boric que haga todos los esfuerzos para que sea extraditado Pablo Muñoz Hoffman, de tal manera que pueda continuar cumpliendo con su pena acá en Chile, que es lo que corresponde”.

GUILLERMO RAMÍREZ
DIPUTADO Y PRESIDENTE DE LA UDI

Desde la Policía de Investigaciones (PDI), no obstante, señalaron que "su aprehensión fue realizada por personal de la policía de ese país, en razón de la Notificación Roja emitida por la OCN Interpol Santiago y las dos órdenes de detención que mantenía pendiente por infracción a la Ley de Armas, Secuestro y fuga del territorio nacional".

En esta línea, agregaron que a través de la OCN Interpol de la Policía de Investigaciones de Chile, se están realizando las gestiones con su homólogo de Bolivia, para articular lo necesario y, así, ponerlo a disposición del 34° Juzgado del Crimen de Santiago.

Por su parte, la ministra Paola Plaza, a cargo de las causas en las que está siendo investigado en Chile, se encuentra analizando los antecedentes y acciones a seguir.

Tras el hecho, el diputado y presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, valoró la captura del frentista y llamó al Presidente Gabriel Boric a que "haga todos los esfuerzos para que sea extraditado Pablo Muñoz Hoffman, de tal manera de que pueda continuar cumpliendo con su pena acá en Chile, que es lo que corresponde".